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Telefone: (95) 3623-6665
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Gerente de Documentação Geral
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As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
o envio de documentos em tempo hábil para publicação.M
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__________________________________________________________

DA PRESIDÊNCIA: TOMADA DE PREÇO
_________________________________________________________

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO – CPL/ALE.
AVISO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL

TOMADA DE PREÇO Nº003/2011.
A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA, nos termos do art.
21, § 4º da Lei 8.666/93,   comunica aos interessados que adquiriram
o edital da licitação na modalidade Tomada de Preço de nº 003/2011
(processo administrativo nº 000035/2011), tendo como objeto a
contratação de empresa especializada na prestação de serviço de
caráter preventivo e corretivo nas instalações prediais, envolvendo
consertos, recuperação (alvenaria, carpintaria, marcenaria, serralheria,
pintura, hidráulica, infra-estrutura de telefonia/lógica e elétrica), que
verificou a necessidade de proceder a seguinte retificação:
a)No Edital  item 15.4 qualificação técnica, subitem 15.4.3.2 onde se lê:
“Engenheiro civil, com Especialização em Segurança do Trabalho,
detentor de acervo técnico, por execução de serviços de características
semelhantes às do objeto desta licitação”
Leia-se:
“15.4.3.2. Engenheiro Civil detentor de acervo técnico, por
execução de serviços de características semelhantes às do
objeto desta licitação”

Com as devidas correções e entendendo que estas em nada afetam a
formulação das propostas, em conformidade com o Art. 21, § 4º da
Lei 8.666/93, fica desde  já ratificada a data anteriormente
marcada para o inicio deste certame, qual seja, 17/05/2011, às
9 horas, no mesmo local.
Boa Vista, 10 de maio de 2011.

Boa Vista-RR, 10 de maio de 2011.
Giselma Tonelli
Presidente/CPL.

GOVERNO DO ESTADO DE RORAIMA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO-ALE
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO Nº 005/2011

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 0033/ALE/2011
NATUREZA: Tomada de Preço nº 005/2011
OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços de
manutenção preventiva e corretiva, com troca de peças, nos
equipamentos de informática (microcomputadores padrão PC,
impressoras matriciais, jato de tinta e laser, no-break, monitores,
etc),  bem como nos que, durante a vigência do contrato forem
incorporados ao patrimônio desta Casa Legislativa.
TIPO: Menor Preço
RECEBIMENTO E ABERTURA DOS ENVELOPES CONTENDO
DOCUMENTOS E PROPOSTAS.
DATA: Em 27 de maio de 2011.
LOCAL: Sala da CPL da ALE/RR, Praça do Centro Cívico, 202,
Centro CEP: 69.301.308, Boa Vista-RR.
HORA: 09 horas.
Obs. O Edital e outras informações estão à disposição dos interessados
em horário normal de expediente neste Poder Legislativo e será entregue
por meio de cópia digital (pen drive)

Boa Vista-RR, em 10 de maio de 2011.
Giselma Tonelli

Presidente/CPL

R E S O L U Ç Ã O  Nº 286/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento dos servidores LINDOMAR

PEIXOTO COUTINHO AP-12,  ELIAS AUGUSTO DE LIMA
SILVA, Assistente Jurídico, SEBASTIANA BRAZÃO DE LIMA,
AP-9, JOSIANE SALETE DAUBERMANN, AP-8, FRANCISCO
MARTINHO TORRES, ALE NB-3, LUIZ AIMBERÊ SOARES
DE FREITAS, Assessor de Assuntos Estratégicos, ELENILTON
CARVALHO MACHADO, ALE FG-11 e EDYELLEN FONSECA
FERREIRA, ALE FG-11, para as localidades da Vila do Equador,
Nova Colina e Serra Dourada,  municípios de Caracaraí  e
Rorainópolis, no período de 11.05 a 14.05.2011, aonde os mesmos
realizarão pesquisas de dados referentes infra-estrutura daquelas
localidades para subsidiar estudos de viabilidade necessários a
condição de município, com ônus para este Poder, no tocante a 02
(duas) diárias para cada servidor.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 287/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
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AUTORIZAR o deslocamento do servidor RONDINELLE
DA SILVA ESBELL, AP-7, para o município de Rorainópolis no dia
12.05.2011, aonde o mesmo estará acompanhando atividades
pedagógicas na Escolegis daquele município, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 288/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento da servidora MARIA DO

SOCORRO PINHEIRO DE CARVALHO, Diretora Geral da
Escolegis, para a cidade de Florianópolis-SC, no período de 16.05 a
21.05.2011, aonde a irá conhecer as estruturas da Escolegis de Santa
Catarina, bem como, participará do XVII Encontro da ABEL, com
ônus para este Poder, no tocante a 03 (três) diárias.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 289/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado ERCI DE MORAES, para a cidade de Florianópolis-SC, no
período de 18.05 a 20.05.2011, aonde o mesmo participará da XV
Conferência da UNALE – União dos Legislativos Estaduais, que terá como
tema: “Reformas e perspectivas para o Brasil”, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 290/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado FRANCISCO JOSÉ BRITO BEZERRA, para a cidade de
Florianópolis-SC, no período de 17.05 a 21.05.2011, sendo que a
saída ocorrerá a partir das 14:25 horas do dia 17.05.2011, aonde
o mesmo participará da XV Conferência da UNALE – União dos
Legislativos Estaduais, que terá como tema: “Reformas e perspectivas
para o Brasil”, com ônus para este Poder, no tocante a 03 (três) diárias.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 291/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE

AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor
Deputado FRANCISCO FLAMARION PORTELA, para a cidade de
Florianópolis-SC, no período de 17.05 a 21.05.2011, sendo que a
saída ocorrerá a partir das 14:25 horas do dia 17.05.2011, aonde o
mesmo participará da XV Conferência da UNALE – União dos Legislativos
Estaduais, que terá como tema: “Reformas e perspectivas para o Brasil”,
com ônus para este Poder, no tocante a 04 (quatro) diárias.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário
R E S O L U Ç Ã O  Nº 292/2011

A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de
Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado GABRIEL FIGUEIRA PESSOA PICANÇO, para a cidade
de Florianópolis-SC, no período de 17.05 a 20.05.2011, sendo que a
saída ocorrerá a partir das 14:15 horas do dia 17.05.2011, aonde
o mesmo participará da XV Conferência da UNALE – União dos
Legislativos Estaduais, que terá como tema: “Reformas e perspectivas
para o Brasil”, com ônus para este Poder, no tocante a 03 (três) diárias.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 293/2011
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o deslocamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado MARCELO MOTA DE MACEDO, para a cidade de
Florianópolis-SC, no período de 16.05 a 21.05.2011, aonde o mesmo
participará de reuniões com líderes do PPS, bem como, da XV Conferência
da UNALE – União dos Legislativos Estaduais, que terá como tema:
“Reformas e perspectivas para o Brasil”, com ônus para este Poder.

Palácio Antônio Martins, 10 de maio de 2011
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

GABINETE DO DEPUTADO JOAQUIM RUIZ
PROJETO DE LEI Nº 023/11.

Dispõe sobre o serviço voluntário
no âmbito do território do Estado
de Roraima e dá outras
providências.

O GOVERNADOR DO ESTADO DE RORAIMA:
Faço saber que a Assembleia Legislativa aprovou e eu

sanciono a seguinte Lei:
Art. 1º Nos termos da Lei Federal 9.608, de 18 de fevereiro

de 1998, esta Lei dispõe sobre o serviço voluntário no território do
Estado de Roraima.

Art. 2º O serviço voluntário é caracterizado pela
disponibilidade de agente junto a pessoa física, pessoa jurídica ou
órgão público para prestação de serviço de forma gratuita, vinculada a
assistência a quem dela venha necessitar.
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Art. 3º Por não gerar qualquer vínculo empregatício entre o
voluntário e a pessoa ou entidade para quem se presta o serviço,
deverá ocorrer um termo de adesão a ser preparado por aquele que
recebe o prestador do serviço para fixar as condições mínimas e que
serão os trabalhadores recebidos.

Art. 4º Os trabalhadores voluntários poderão ser ressarcidos
com as despesas de alimentação e transporte que realizarem para
desempenho de suas atividades.

Art. 5º Aplicam-se as disposições da presente Lei as mães
consideradas “doulas” quando de suas atividades nas Unidades de Saúde
voltadas ao atendimento da mulher em especial o Hospital materno
Infantil Nossa Senhora de Nazaré.

Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.

JOAQUIM RUIZ
Deputado Estadual

______________________________________________________

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO______________________________________________________

GABINETE DO DEPUTADO JOAQUIM RUIZ
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 008/11.

Concede a comenda Orgulho de
Roraima à Senhora Flávia
Grosso, Superintendente da
SUFRAMA e dá outras
providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou e ela promulga o seguinte Decreto Legislativo:

Art. 1º Fica concedida a comenda Orgulho de Roraima, criada
pela Resolução Legislativa nº 010/09, de 08 de abril de 2009, à
Senhora Flávia Grosso, Superintendente da Superintendência da
Zona Franca de Manaus – SUFRAMA.

Art. 2º A Mesa Diretora tomará as providências necessárias
para a realização de Sessão de entrega da comenda constante do presente
instrumento normativo.

Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de
sua publicação.

Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.
JOAQUIM RUIZ
Deputado Estadual

Gabinete da 3ª Vice Presidência da ALE
INDICAÇÃO Nº033./2.011

O Deputado que a esta subscreve, com amparo no Artigo202, do
Regimento Interno deste Poder Legislativo, requer o encaminhamento
ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Roraima, a seguinte indicação:

A RECUPERAÇÃO TOTAL DA ESTRADA DA VICINAL 01,
CONHECIDA COMO ESTRADA TRONCO,  EM CAMPOS
NOVOS – MUNICÌPIO DE IRACEMA, EM TODA A SUA
EXTENSÃO, TOTALIZANDO 7 QUILÔMETROS, BEM COMO,
A COLOCAÇÃO DE  UM BUEIRO. ESSE BENEFÍCIO ATENDERÁ
CERCA DE 25  FAMÍLIAS DE PRODUTORES RURAIS.

JUSTIFICATIVA
CAMPOS NOVOS , é um pólo produtor inserido no Município

de IRACEMA, distando de Boa Vista cerca de 150 quilômetros, mas
que pela sua distância do centro das decisões, tem sido esquecido pelas
autoridades municipais e estaduais.   Por exemplo a malha viária está
crítica, para não dizer abandonada, dificultando o trânsito de viaturas
para  a escoação da produção agrícola, como também,  o transporte
escolar, o que tem contribuído, sobremaneira, para  a falta dos alunos
à escola e até mesmo a evasão escolar. Desta maneira, associo-me aos
moradores de CAMPOS NOVOS, apresentando esta Indicação no
sentido de sensibilizar o Senhor Governador do Estado de Roraima,
para que mande recuperar com a urgência que o caso requer, a vicinal
tronco (01) daquela comunidade produtora.

Sala das sessões, 04 maio de 2011.
FRANCISCO ASSIS DA SILVEIRA

DEP. ESTADUAL E 3ª Vice Pres. Da ALE/RR

GABINETE DO DEPUTADO JOAQUIM RUIZ
INDICAÇÃO Nº 034/11

O Deputado que a esta subscreve, com amparo no art. 202 do
Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado da seguinte Indicação:
- CONSTRUÇÃO DE REDE ELÉTRICA DA VICINAL
2 PA-EQUADOR, EM UMA EXTENSÃO DE 16KM.

JUSTIFICATIVA
A interiorização da energia elétrica, hoje, é indispensável para

incrementarmos a produção, cada vez mais fixarmos o homem no
campo e, ainda, consumirmos a energia que contratamos da Venezuela.

Essa iniciativa amparada regimentalmente, foi a forma
encontrada por este Parlamentar para fazer com que o Executivo se
sensibilize com a necessidade daquela comunidade.

Esse o principal objetivo da presente Indicação.
Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.

JOAQUIM RUIZ
Deputado Estadual

GABINETE DO DEPUTADO JOAQUIM RUIZ
INDICAÇÃO Nº 035/11

O Deputado que a esta subscreve, com amparo no art. 202 do
Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Infra-Estrutura a seguinte
indicação:
- RECUPERAÇÃO, DE UM TRECHO DE 20KM DA
VICINAL DO LADEIRÃO.

JUSTIFICATIVA
A recuperação dessa vicinal torna-se indispensável, uma vez

que poderá interditar o trânsito por aquela estrada impedindo o
escoamento dos produtos daquela região.

Essa iniciativa amparada regimentalmente foi a forma
encontrada por este Parlamentar para fazer com que o Executivo
tome as providências cabíveis para a solução do problema que os
produtores rurais estão enfrentando.

Esse o principal objetivo da presente Indicação.
Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.

JOAQUIM RUIZ
Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 036/11
A Deputada que a esta subscreve, com amparo no art. 202 do

Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Infraestrutura da seguinte
indicação:
- CONSTRUÇÃO DE SANITÁRIOS NO HOSPITAL
MATERNO INFANTIL NOSSA SENHORA DE NAZARÉ, NOS
LOCAIS DE ESPERA DE PACIENTES.

JUSTIFICATIVA
Regulamentação do Ministério da Saúde já determina que nas

Unidades de Saúde onde existam local de espera de pacientes sejam
disponibilizados banheiros, água potável, assentos destinados às pessoas
que esperam seus entes queridos, como forma de humanizar o serviço
de saúde ali realizado.

No entanto, nossa maternidade, situada na capital, que é a
única do Estado, não dispõe de tais instalações, fato que deixa as
pessoas à mercê de sua própria sorte.

Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.
ÂNGELA ÁGUIDA PORTELLA

Deputada Estadual

GABINETE DO DEPUTADO JOAQUIM RUIZ
INDICAÇÃO Nº 037/11

O Deputado que a esta subscreve, com amparo no art. 202 do
Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Infra-Estrutura a seguinte
indicação:
- RECUPERAÇÃO, COM URGÊNCIA, DE UM TRECHO
DE 8 KM DA VICINAL 1 DO PA-EQUADOR.

JUSTIFICATIVA
A recuperação desse trecho torna-se indispensável, uma vez



5BOA VISTA, 11 DE MAIO DE 2011

que pela precariedade daquela vicinal cerca de 20 alunos estão sem
freqüentar a escola.

Essa iniciativa amparada regimentalmente foi a forma
encontrada por este Parlamentar para fazer com que o Executivo
tome as providências cabíveis para a solução do problema que os
moradores estão enfrentando.

Esse o principal objetivo da presente Indicação.
Sala das Sessões, 05 de maio de 2011.

JOAQUIM RUIZ
Deputado Estadual

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO
ORDINÁRIA DO QUADRAGÉSIMO PRIMEIRO PERÍODO
LEGISLATIVO DA SEXTA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA.
Às nove horas do dia cinco de maio de dois mil e onze, no Plenário
desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima décima terceira
Sessão Ordinária do quadragésimo primeiro Período Legislativo da
sexta Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.
Havendo quorum regimental, a Senhora Presidente em exercício,
Deputada Aurelina Medeiros, declarou aberta a Sessão, solicitando
ao Senhor Segundo Secretário, Deputado Remídio Monai, proceder
à leitura da Ata da Sessão anterior, que foi lida e aprovada na íntegra.
Em seguida, solicitou ao Senhor Primeiro Secretário, Deputado
Coronel Chagas, proceder à leitura do Expediente. RECEBIDO
DOS DEPUTADOS: Proposta de Emenda Constitucional s/nº, de 03/
05/11, do Deputado Coronel Chagas, modificando o art. 174 da
Constituição do Estado de Roraima. Indicação s/nº, de 04/05/11, do
Deputado Francisco Assis da Silveira, ao Governador do Estado,
solicitando a recuperação total da Estrada Tronco do P.A. Taboca,
Município de Bonfim, em toda a sua extensão, totalizando 16 km.
Indicação s/nº, de 05/05/11, dos Deputados Gabriel Picanço e
Ângela Águida Portella, ao Governador do Estado, solicitando a
recuperação da estrada denominada “Estradinha” e da ponte no Km-
31, que dá acesso à Escola Estadual Professor Leopoldo Campelo,
localizada na Vila Jundiá, Município de Rorainópolis.” EXTERNO:
Ofício Circular nº 008/2011, de 25/04/11, da Agência de Fomento do
Estado de Roraima S/A, informando a posse do Diretor Presidente e
do Diretor de Administração e Finanças daquela Agência de Fomento,
em 20/04/11. Ofício Circular nº 010/11, de 27/04/11, da Secretaria de
Estado da Gestão Estratégica e Administração, informando sobre o IV
Congresso de Gestão Pública. GRANDE EXPEDIENTE: O Senhor
Deputado Flamarion Portela manifestou sua indignação com relação
a um processo licitatório que reúne a compra de alimentos para as
Secretarias de Educação, do Trabalho e Bem-Estar Social e de Justiça
e Cidadania, que, de acordo com o Senhor Parlamentar, apresenta
fortes indícios de fraude. Prosseguindo, munido de farta documentação,
acusou o Estado de estar promovendo uma compra grosseiramente
forjada, ressaltando que, na mesma licitação, o Governo pretende
comprar merenda para alunos, alimentação para presidiários, além de
abastecer o restaurante popular. De acordo com o Senhor Parlamentar,
quatro empresas participaram do certame, informando que o valor
total da compra pela empresa vencedora, a Megaclear, foi de
R$33.750.000,00, com uma diferença de apenas R$3.000,00 para a
segunda colocada. Na opinião do Senhor Deputado, qualquer empresário
com experiência em licitação percebe que essa diferença entre as
propostas caracteriza um arranjado, algo montado para desviar recurso
público, destacando que o valor estimado da Secretaria de Justiça e
Cidadania seria de R$12.996.946,80; da Setrabes, de R$2.589.840,00;
e da Secretaria de Educação, de 18.837.070,00, acrescentando que,
com esse valor, seria possível comprar 1.300 carros populares ou
construir 900 casas também populares. Em seguida, afirmou que o
processo licitatório começou errado desde a formação do preço base
da Secretaria de Educação, pairando sobre ela uma suspeita enorme,
salientando que sua denúncia visa evitar que o dinheiro público seja
desviado. Continuando, forneceu o capital social da empresa vencedora,
que teria subido de R$150.000,00, em 2007, para R$1.350.000,00,
nos dias atuais, frisando que a Megaclear já fornece a comida do
Hospital Geral de Roraima há muito tempo e, desde então, paira sobre
essa empresa suspeita de não poder fornecer esse tipo de serviço.
Prosseguindo, mostrou um documento assinado pelo então secretário
da Fazenda, Leocádio Vasconcelos, datado de 2007, onde ele afirma
que o endereço da Megaclear é impróprio para o exercício da atividade

de produção e comercialização de gêneros alimentícios, destacando
que esse documento teria sido endereçado para a Comissão Permanente
de Licitação do Estado, sem que nada fosse feito. Finalizou afirmando
que aguardará que o Poder chame para si essa responsabilidade e analise
os documentos com profundidade. O Senhor Deputado Soldado
Sampaio  iniciou informando sua participação no Encontro da
Associação Nacional dos Praças, no Estado do Rio Grande do Sul, com
a presença de várias entidades representando os Policiais e Bombeiros
Militares. De acordo com o Senhor Parlamentar, no evento, foram
abordados vários temas importantes voltados para a Segurança Pública
do Estado de Roraima e do Brasil. Após, informou que um dos temas
abordados foi a política de direitos humanos, criada pelo Governo
Federal na Secretaria Especial de Direitos Humanos da Presidência da
República, destacando que, da discussão desse encontro, concluiu que
os policiais e bombeiros militares do Brasil, hoje, estão longe de ser
cidadãos de fato e de direito, uma vez que os direitos básicos garantidos
na Constituição são negados à categoria, cujos regulamentos, disciplinas
e código ética estão ultrapassadas e não têm amparo na Constituição.
Continuando, informou o lançamento da Frente Parlamentar em defesa
da PEC 300, no próximo dia 31, na Câmara dos Deputados, que,
segundo o Senhor Deputado, terá um papel essencial para que a referida
proposta seja votada, em segundo turno, na Câmara dos Deputados,
definindo um piso salarial para os policiais e bombeiros civis e militares
de todo o Brasil. Prosseguindo, convidou os Parlamentares para
participarem da audiência, ressaltando a importância da contribuição
Parlamentar para a instalação da Frente, principalmente dos Deputados
da área da segurança pública. Em seguida, informou que encaminhará
ao Governo Federal e ao Ministério da Justiça reivindicações
importantes que farão com que os policiais de todo o Brasil tenham o
reconhecimento enquanto cidadãos. Na opinião do Senhor Deputado,
alguns regulamentos são inadmissíveis na sua conjuntura, representando
hoje uma afronta, uma antidemocracia no Estado, de modo que não
tem como um cidadão exigir do policial ou do bombeiro direitos
humanos, se nos quartéis esse servidor não é tratado com o devido
respeito. Reportando-se ao Projeto de Decreto Governamental que
cria comissão para instalar e criar a legislação dos servidores militares
do Estado de Roraima, informou que essa comissão tem prazo de
sessenta dias para encaminhar a proposta à ALE, ressaltando que, se o
Estado quiser realmente uma polícia humanizada, que respeite o
cidadão, terá que oferecer mecanismos legais que garantam aos servidores
da segurança pública o mínimo de direitos humanos. Finalizando,
pediu o apoio de todos os Deputados para a aprovação do Projeto de
Decreto e parabenizou a Associação Nacional dos Praças por essa luta
em nível de Brasil. O Senhor Deputado Brito Bezerra iniciou
reportando-se à reunião da Comissão de Indústria, Comércio e Turismo,
com a presença de representantes da Federação das Indústrias do
Estado de Roraima, da Federação do Comércio, da Indústria Moveleira
e Madeireira, da Câmara do Comércio Brasil/Guiana do Turismo, da
Associação dos Distribuidores e do Sindiarte, para deliberar sobre
assuntos de suma importância. De acordo com o Senhor Parlamentar,
após uma análise das principais demandas da indústria do Estado de
Roraima, que ainda é muito insipiente, verificou a necessidade de
abertura de linhas de crédito. Continuando, salientou que existem
pequenas indústrias instaladas, mas não existe um capital de giro que
possa provê-las, citando, como exemplo, a indústria moveleira, que,
por não haver recursos para investimento na estrutura física do setor,
hoje, ainda se importa móveis. Referindo-se à problemática da mão-
de-obra qualificada, informou sua visita ao Centro de Treinamento do
Estado, que, em sua opinião, é muito pequena e precisa ser ampliada
para que as pessoas sejam treinadas e atendam à demanda da indústria
moveleira do Estado, sendo uma saída para a geração de emprego e
renda. Com relação aos incentivos fiscais, ressaltou que é uma demanda
do Estado a redução ou isenção do ICMS. Sobre a questão energética,
disse ser um problema gravíssimo que inviabiliza a produção e a
industrialização dos insumos no distrito, por conta da oscilação de
energia. Prosseguindo, questionou o fato de o Estado não gozar do
mesmo incentivo fiscal que a Zona Franca de Manaus, o que, segundo
o Senhor Parlamentar, gera uma concorrência desleal, sugerindo que,
até que se possa industrializar e comercializar produtos do Estado para
gerar emprego e renda, é preciso tomar providências para equiparar as
alíquotas. Abordando o vale-solidário e o pró-custeio, sugeriu a adoção
de um calendário, para que o empresário possa se programar, de modo
que o benefício não se torne uma moeda inválida. Na demanda do
turismo, ressaltou a necessidade de uma regulamentação, lembrando
que já existe um Projeto de Lei, de sua autoria, em tramitação nas
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Comissões, que regulamenta o turismo em Roraima. Finalizou propondo
uma parceria de todos em prol do Estado, que hoje passa por situações
difíceis, ressaltando quenão cabe só aos Poderes Executivo e Legislativo
a resolução dos problemas. HORÁRIO DE LIDERANÇA: O Senhor
Deputado Joaquim Ruiz, reportando-se ao pronunciamento do
Senhor Deputado Flamarion Portela com relação à denúncia de
licitação feita pelo Governo do Estado para compra de alimentos,
informou que a Comissão de Educação pedirá a convocação dos
secretários das pastas envolvidas na denúncia para que seja apurada a
veracidade dos fatos, ressaltando que, caso a denúncia seja procedente,
o próprio Governo solicitará o cancelamento do certame, de forma
imediata. Segundo o Senhor Deputado, é preciso que se faça uma
análise sobre dois aspectos nessa denúncia: o político e o técnico.
ORDEM DO DIA: A Senhora Presidente em exercício anunciou para
a pauta da Ordem do Dia a discussão e votação do Requerimento nº
024/11, de autoria de vários Deputados, que convoca o Secretário de
Estado de Agricultura, Doutor Rodolfo Pereira, para, em data a ser
fixada, prestar esclarecimentos junto à Comissão de Agricultura,
Pecuária e Política Rural sobre a aplicação do Pró-Custeio para as
famílias de produtores rurais do Estado, em 2010, bem como, as
previsões de aplicação para o ano de 2011; e do Requerimento nº 025/
11, de autoria da Deputada Aurelina Medeiros, requerendo convidar
o Gerente Geral do Banco da Amazônia,  Agência de Boa Vista, Roberto
Araújo Silva, para, em data a ser fixada, prestar esclarecimentos junto
à Comissão de Agricultura, Pecuária e Política Rural sobre a aplicação
dos recursos de investimentos destinados ao Estado de Roraima para o
ano de 2010, bem como, as previsões de aplicação para o ano de
2011. Em seguida, solicitou ao Senhor Primeiro Secretário proceder à
leitura do Requerimento nº 024/11. Colocado em discussão e votação,
o Requerimento foi aprovado. Prosseguindo, solicitou ao Senhor
Primeiro Secretário proceder à leitura do Requerimento nº 025/11.
Colocado em discussão e votação, o Requerimento foi aprovado.
Continuando, colocou em discussão e votação Requerimento Verbal,
de autoria de vários Deputados, requerendo que o Secretário de
Agricultura e o Gerente Geral do Banco da Amazônia sejam ouvidos
no Plenário, e não na Comissão de Agricultura, sendo aprovado.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Senhor Deputado Remídio Monai
solicitou esclarecimentos ao Senhor Deputado Chicão da Silveira
de quem ele estava falando quando afirmou que Deputados venceram
o Pregão para o transporte escolar, na região do Alto Alegre, em
detrimento das pequenas empresas. Prosseguindo, registrou que, como
empresário de transporte, tem uma história de trabalho no Estado,
através da Amatur, ressaltando que, no pregão de 98 lotes, sua empresa
não foi contemplada com nenhum. O Senhor Deputado Chicão da
Silveira, respondendo ao Senhor Deputado Remídio Monai, afirmou
não ter se referido à Amatur, por conhecer a sua conduta empresarial.
Prosseguindo, destacou que, quando se reclama que o transporte escolar
não está cumprindo com suas obrigações, o setor de transporte da
Secretaria de Educação argumenta que não pode fazer nada, porque o
responsável é protegido de algum Deputado, o que, em sua opinião, é
inaceitável. Em seguida, fez uma alusão ao Dia das Mães, lembrando
como a data surgiu e qual a verdadeira intenção de sua criação.
Finalizando, prestou uma homenagem, em nome de sua mãe, Sebastiana
da Silveira, àquelas que são responsáveis pela geração da vida, pelos
cuidados, orientação, formação moral e intelectual de cada indivíduo.
A Senhora Deputada Aurelina Medeiros parabenizou todas as mães
do Estado de Roraima. O Senhor Deputado Célio Wanderley,
referindo-se à fala do Senhor Deputado Remídio Monai, afirmou
que quem acusa precisa citar nomes, porque quando se fala que o
transporte escolar é de um Deputado envolve a todos. Após, disse
esperar que, com esse Pregão, a situação tenha mudado, porque, segundo
ele, o que acontecia é que, na proposta, as empresas apresentam um
ônibus novo e, quando vão para o interior, para prestar o serviço,
colocam um ônibus velho, ressaltando que, com isso, quem sofre são
os alunos. Finalizou salientando que não questiona quem vence o
Pregão, mas a responsabilidade da empresa vencedora, pois a educação
é fundamental para qualquer cidadão que queira mudar de vida. O
Senhor Deputado Soldado Sampaio externou sua satisfação pelo
sucesso da audiência pública, na Comissão de Defesa do Consumidor,
sobre o aumento no preço do combustível, parabenizando todos os
membros da Comissão que estiveram presentes no evento e
agradecendo, também, a participação do Ministério Público Estadual,
do Sindicato de Transporte e Combustível e da sociedade civil
organizada. Em seguida, disse ter ficado feliz pelos esclarecimentos,

mas preocupado com os constantes aumentos, encarecendo cada vez
mais o custo de vida em Roraima. Finalizou felicitando todas as mães,
em nome de sua esposa e sua mãe. O Senhor Deputado Flamarion
Portela, felicitando as mães da Assembleia Legislativa, ressaltou que
setenta por cento dos servidores da Casa são do sexo feminino e,
dessas, a maior parte mães, desejando a todas muita paz e saúde no
seio da sua família. O Senhor Deputado Brito Bezerra parabenizou
todas as mães do Estado de Roraima, em especial, as presentes em
Plenário. O Senhor Deputado Coronel Chagas se uniu aos Senhores
Deputados que o antecederam, desejando às mães roraimenses um
feliz dia no seio de sua família. E, não havendo mais nada a tratar, o
Senhor Presidente encerrou a Sessão, convocando outra para o dia 10,
à hora regimental. Estiveram presentes os Senhores Deputados:
Ângela Águida Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra,
Célio Wanderley, Chicão da Silveira, Coronel Chagas, Dhiego
Coelho, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, Jânio Xingú,
Jean Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo Natanael, Mecias de Jesus,
Naldo da Loteria, Remídio Monai, Rodrigo Jucá, Sargento
Damosiel e Soldado Sampaio.
Aprovada em: 10/05/11

ATA DA 2001ª SESSÃO, EM 06 DE ABRIL.
41º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA.

= ORDINÁRIA =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CHICO GUERRA.

Às nove horas do dia seis de abril de dois mil e onze, no
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima Sessão
Ordinária do quadragésimo primeiro período legislativo da sexta
legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Havendo quorum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a presente Sessão.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Marcelo Cabral) - (Lida a Ata).
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Coloco em

discussão a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Remídio Monai) – Proceda

à leitura do Expediente.
RECEBIDO DOS DEPUTADOS:
Requerimento nº 017/11, de 23/03/11, do Deputado Rodrigo

Jucá, convidando o Gerente da ANATEL em Roraima, Senhor Iran
Luiz Albuquerque para em data a ser fixada pela Mesa Diretora.

Indicação s/nº, de 04/04/11, de autoria do Deputado Marcelo
Natanael, ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Roraima,
“solicitando construção de uma escola do nível fundamental ao médio,
no bairro Cidade Satélite.”

Requerimento nº 018/11, de 04/04/11, de vários deputados
solicitando que seja programada uma audiência pública para discutir os
índices do aumento da violência doméstica em Roraima, a ser realizada
no dia 04/05/11.

Projeto de Lei s/nº, de 05/04/11, do Deputado Rodrigo Jucá,
autorizando o Poder Executivo instituir a Campanha de Prêmios e
Créditos Fiscais no Estado de Roraima.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente,
Senhores Secretários, caros colegas Deputados, nossos amigos no
plenário, meu muito bom dia. Quero dar conhecimento a Casa e à
sociedade roraimense sobre o pronunciamento do Senador Romero
Jucá no plenário do Senador Federal, infelizmente, para se defender
de acusações injustas, levianas, inconsequentes e totalmente
irresponsáveis feitas pela imprensa nacional no final de semana. Sábado
é o dia em que as revistas de circulação nacional são publicadas, deixando
a sociedade de Roraima e do Brasil surpreendida por uma notícia da
Revista Época, rapidamente disseminado, reproduzido por diversos
outros meios de comunicação, dava conta de que o Senador Romero
Jucá, em investigações complementares da Polícia Federal acerca do
caso mensalão seria um dos envolvidos. Isso deixou a todos nós
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estupefatos, boquiabertos e, acima de tudo, indignados. Esse é um caso
que chegou a mídia há mais de cinco anos. Durante todo esse período,
jamais o Senador esteve envolvido com qualquer tipo de coisa. Agora,
como que no momento oportunista, até traiçoeiro, vamos dizer assim,
a polícia federal em tese teria incluído o Senador Romero Jucá
suspeito nas investigações. O Senador Romero Jucá saiu daqui domingo
e, de pronto, foi atrás das informações dessa investigação, ou seja,
buscar os seus direitos. Em Brasília, visitou o Ministro da Justiça,
solicitou a entrega imediata de cópias do relatório do inquérito da
polícia federal, abordado pela Revista ÉPOCA. Analisou o inquérito e
foi a Recife para colher todas as informações em documentos que
possivelmente poderiam ter ligações com o caso. E Ontem o Senador
foi à tribuna para se justificar. E vejam qual a surpresa a todos nós,
ainda maior a que havíamos recebido naquela semana. O fato é que em
nenhum momento há sequer uma referência ao nome do senador
Romero Jucá no inquérito da polícia federal. O inquérito é um
calhamaço de papel e em nenhuma página e em nenhuma frase o
nome do Senador é citado, comentado ou qualquer outra referência.
Então, essa foi uma surpresa muito grande.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Chicão da Silveira
- Deputado, ao tomar conhecimento da matéria, me senti um pouco
estarrecido diante do acontecimento, a gente conhece a luta, dedicação
da vida pública do Senador Romero Jucá aos interesses do Estado de
Roraima. E é diante dessas situações nós temos que pensar em acabar
com certos mal entendidos no nosso meio. Deputado Rodrigo, da
época da ditadura militar, fizemos muitos enfrentamentos para a
liberdade de expressão, fundamental para a democracia a forma
transparente na divulgação dos fatos, conforme temos hoje, muitos
debates na televisão, na rádio, a liberdade de imprensa. No entanto,
diante de certas situações coisas a imprensa tinha que proceder com o
devido respeito e não expor as pessoas negativamente perante a
opinião pública, quando o assunto não for verídico, mas exposto
através da mídia. Observo o que aqui acontece, às vezes, de forma
repentina com o Senador Jucá. A oposição, como não consegue
derrotar o Senador nas urnas, tenta denegrir a sua imagem perante a
opinião pública, o que se reverte em prejuízo ao Estado de Roraima.
Nós deveríamos Deputado Rodrigo, nos sentir honrados, orgulhosos,
de ter um Senador da República, da estirpe do Senador Romero Jucá,
não por ser líder do governo federal no congresso nacional, mas pela
qualidade das ações, dedicação, pelo que ele traz para o povo de
Roraima, a bem do desenvolvimento e crescimento econômico deste
Estado.

Quero me associar a minha indignação de Vossa Excelência.
O senhor Deputado Rodrigo Jucá continua. – Eu agradeço a

solidariedade de Vossa Excelência. E, como ia dizendo, a notícia que o
Senador Romero Jucá trouxe sobre o inquérito da Polícia Federal
onde não existe sequer menção ao nome dele, nos leva naturalmente
a pensar no motivo que levou a revista ÉPOCA publicar uma informação
distorcendo os fatos. O que levou a revista ÉPOCA ter uma conduta
tão irresponsável, perseguidora, tão avessa aos princípios do
jornalismo? Tenho certeza que faltou ética ao praticar o jornalismo,
não é essa a forma de conduzir a informação, que se opõe a outros
meios de comunicação do Brasil e também do exterior.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Erci de Moraes –
Deputado Rodrigo, também venho acompanhando as denúncias
contra o eminente Senador Romero Jucá. Acredito que seria
importante, é claro, o nosso Senador tem instrumentos para isso,
checar a origem motivadora da revista, é possível que tenhamos
surpresas ou não. Porque isso me soa mais como prato requentado, há
uma preocupação permanente de adversários em atingir o Senador.

Então, peço a Vossa Excelência transmitir a ele a nossa
solidariedade, e me valho aqui de uma frase de um político da minha
terra, chamado Gaspar Silveria Martins: “o raio quando cai na
floresta, só atinge as árvores mais frondosas”. O nosso Senador
Romero Jucá é um homem de projeção nacional, e, para atingi-lo,
os seus adversários não se cansam em buscar matérias sensacionalistas.
Mas Roraima precisa dos serviços do Senador, vamos torcer para que
consiga provar que não passa de mais uma manobra política para
prejudicá-lo. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Obrigado Deputado Erci,
pela suas palavras. O fato de sermos brasileiros é importante
lembrarmos de ocorrências históricas. Essas acusações inverdades,
trazem à nossa mente, talvez, o acontecimento, ou exemplo, mais
ilustre de uma injustiça cometida neste país pela imprensa, que o caso
do Deputado Federal Ibsen Pinheiro, quem aqui que conheça um

pouco de história política do Brasil, não conhece o caso do Deputado
Federal Ibsen que, durante as investigações da CPI dos Anões do
Orçamento, na época do governo Fernando Collor, foi arrolado,
pela imprensa, junto com os demais acusados. Todos sabem que, antes
de ser inocentado pela justiça, e antes de ser conhecida a injustiça
cometida pelo veículo de comunicação, o Deputado Ibsen Pinheiro
teve a sua carreira política encerrada, como é do conhecimento de
todos.

Então, nós não podemos conviver com essa forma de conduzir,
levar informação, não podemos permitir esse comportamento. A
história é pródiga em exemplos de perseguição, desde a Igreja com
reforma, contra reformas até as milhares de ditaduras que ocorrem no
mundo inteiro, inclusive, perseguições ocorridas durantes os períodos
democráticos como aconteceu nos Estados Unidos na década de 50 na
época do macarthismo. Quem não se lembra? Quem não conhece a
história do macarthismo onde todas as pessoas que eram contra o
governo americano, ou contra o Senador McCarthy eram presas,
taxadas como comunistas e outras coisas mais? Então, na verdade,
quero aqui manifestar a minha total indignação a esse caso. O Senador
deixou muito claro ontem que, se não houve retratação da revista
ÉPOCA, do Jornal o GLOBO, e de outros jornais que trataram da
matéria, nós iremos à justiça. Não temos o que temer, iramos à justiça
clamar por reparação ao dano moral que tentam. É claro, jamais
iremos conseguir a reparação total desses danos, pois a imagem uma
vez arranhada pode até não se quebrar, mas fica marcada.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Jânio Xingu – Quero
aqui fazer das palavras do Deputado Erci de Moraes as minhas, ao se
referir ao Senador Romero Jucá, senador de projeção nacional, já há
um longo tempo. Embora um Estado tão pequeno, Roraima ainda não
atingiu os 500 mil habitantes, já conta com um senador da envergadura
como o Senador Romero Jucá. Eu que sempre vou a Brasília em
visita ao Senador no seu gabinete, onde ele recebe não só a mim como
a todos que vão de Roraima a Brasília com sorriso, e só nos orgulha ter
um Estado tão pequeno e um senador com tanto prestigio e tanta
habilidade política em Brasília e isso se demonstra nacionalmente.

É como falou o Deputado Erci de Moraes qualquer que seja
o homem ou mulher em projeção política ou em qualquer outra área,
logo vai ter que enfrentar perseguições, calúnias, enfim formas
covardes, levianas como está neste momento o Senador Romero
Jucá .

Tenho certeza que qualquer roraimense, qualquer cidadão que
for a Brasília, onde constará o trabalho feito pelo Senador Romero
Jucá, e há de se orgulhar dele. Todos nós temos orgulho de tê-lo
como senador no nosso Estado. E tenho certeza que tudo será
devidamente esclarecido, sem deixar marcas negativas em um homem
público, cujo ideal é trabalho das 8:00 às 13:00 em Brasília. Sou
testemunha do quanto Romero Jucá trabalha. Também das inúmeras
personalidades que o procuram em seu gabinete. O seu dia-a-dia
trabalhando sem falha, correndo nas comissões, encaminhando matéria
para ser apreciada. Esse seu procedimento nos contagia e nos orgulha
e a gente. Era o que eu queria dizer. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua. – Muito obrigado,
Deputado Xingu. Realmente se esse caso fosse uma comunhão de
interesses opostos à liderança do Senador Romero Jucá, ao trabalho
do Senador, interesses que eventualmente são interesses de grupos
opostos a nós, mas interesses que ás vezes se junta ao fogo amigo que
a gente sabe que também existe. Nesse caso por mais que o homem
público, na hora em que escolhe sua carreira, saiba que por vezes será
testado, que deverá dar explicações, esclarecimentos sobre seus atos.
Entendo que devemos dar esclarecimentos sobre o que se faz também,
sobre o que não faz. Então, neste caso, quem deve esclarecimentos é
a revista Época, que será chamada a prestar explicações. Fará isso por
vontade própria ou na justiça, que naturalmente determinará a esse
veículo de comunicação reparar, se retratar da injustiça que cometeu.

Então, eu quero aqui reforçar as palavras do Senador, pois
nem ele, nem eu e ninguém da nossa família conhece ou já esteve com
Marcos Valério, ninguém do nosso grupo tem qualquer tipo de
envolvimento com aquele cidadão, nós rechaçamos qualquer forma de
acusação desse gênero. Faço um apelo ao bom senso, a todos aqueles
veículos de comunicação que noticiaram a acusação, porém se fizeram
de surdos à defesa do Senador Romero Jucá, ontem, que tenham a
grandeza e a dignidade moral de publicar os seus esclarecimentos, as
suas justificativas da sua defesa. Se todos cobram que o político não se
afaste da sua missão, do seu dever e da retidão moral e na observância
do seu trabalho, também esperamos que todos aqueles que fazem a
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notícia no Brasil não se afastem dessa linha moral e do bom senso.
Aparte concedido à Senhora Deputada Ângela Portella-

Deixar aqui a minha posição de solidariedade à sua família. Essa posição
com certeza é comungada pelo meu pai e minha mãe. Nós, como
pessoas públicas, encaramos a missão de lutar pelo estado e pelo
povo, estamos sujeitos a esse tipo de situação. Então, manifesto o
meu repúdio à publicação, e sentimento de solidariedade à família. E
uma frase para reflexão: “penas jogadas ao vento não se recolhem”. É
como bem o senhor falou, nós às vezes somos injustiçados por pessoas
que querem atingir a imagem do político e acabam também atingindo
a imagem do homem, da pessoa, do ser humano e na verdade nós
temos sim que nos indignar com essa situação a que todos somos
sujeitos. Nós sabemos da nobreza e do grande trabalho do seu pai,
Senador Romero Jucá, também da sua família prestado para este
Estado. O engrandecimento de Roraima deve muito à atuação do
Senador Romero Jucá.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua. – Obrigada
Deputada, pela solidariedade, pelas palavras de apoio. Concedo um
aparte ao Deputado Sampaio.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Soldado Sampaio
– Senhor Deputado, eu também quero expressar a minha solidariedade
ao Senador, grande Senador da República e orgulho para Roraima.
Realmente, é preocupante a forma de publicação deste meio de
informação. Embora defendo a imprensa, pois acho que deve haver
liberdade para noticiar aquilo que é importante para a sociedade.
Mas, ao percebermos que existe por trás da imprensa interesses
políticos, então começa a jogar informações distorcidas ou inverdades
junto à sociedade, ás vezes, prejudica pessoas inocentes. Acredito
que o senador vai esclarecer esses fatos, mas é preocupante. Sou um
defensor nato da imprensa, mas inclusive, tenho aqui em mãos a
publicação de um meio de comunicação do Estado que, de maneira
irresponsável, joga informações inverídicas na sociedade, que passam
a ser como verdade. E, para se corrigir essa situação será bem difícil,
por exemplo, há aqui a noticia de que, em Audiência Pública, afirmei
que não reconhecia o então Secretário de Segurança Pública, Eliéser
Monteiro, enquanto Geral. Na verdade, em momento algum em
Audiência Pública nós chegamos a citar esse fato. Houve também a
questão do deputado Brito, ao  ser perseguido de maneira
irresponsável, por certo site na internet que, sem pudor nenhum,
criou situações infundadas e as publicou como se fossem verdades.
Então, deve-se apoiar a imprensa, dar todas as oportunidades para
fazerem seu trabalho, mas sem esquecer, também, em combater os
maus profissionais sem credibilidade que usam os meios de
comunicação em favor de interesses de grupos políticos. Então,
quero ser solidário ao Excelente Senador Romero Jucá.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Brito Bezerra –
também me solidarizo com o senador Romero Jucá frente às
denúncias pela revista Época. Acontece que, por vezes, não se
investigam os fatos antes de publicá-los, então, de maneira inverídica,
vêm a público. Cabe a nós políticos dizer e deixar público que isso
prejudica muito a imagem do político. O trabalho da imprensa é
fundamental no nosso País, inclusive, a imprensa consolidou a nossa
democracia. A imprensa hoje é fundamental para que a democracia
continue fortalecida. Mas, às vezes, a imprensa abusa e mancha o
nome não só de políticos, mas de pessoas que por vezes têm ajudado a
construir este Estado também o País. Ao mesmo tempo em que
parabenizo a boa imprensa, reconheço a sua essência no processo
democrático, alguns dos que fazem parte da imprensa usam de certos
subterfúgios para prejudicar pessoas, principalmente, a nós, que após
tornar público inverdades, nós temos que trabalhar muito para revertê-
las e que as pessoas entendam que são inverdades. Então, eu também
gostaria que Vossa Excelência transmitisse ao Senador a minha
solidariedade e a minha certeza na transparência do eu trabalho e do
seu competente desempenho como Parlamentar, como Senador
Federal, reconhecido até internacionalmente, enfim tudo será
esclarecido em breve.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua - Muito obrigado,
Deputado Brito. Concedo a palavra ao Deputado Marcelo Natanael.

O Senhor Deputado Marcelo Natanael – deputado, tive a
oportunidade de dizer na sua frente, na frente do Deputado Brito e do
Deputado Erci, como eu pedia voto para ele, não só pelo grupo, mas
porque eu votei, pois notoriamente sabemos que municípios do
Nordeste e até mesmo do Sul do País quando conseguem um recurso
em torno de cem, duzentos mil reais em Brasília, é uma semana de
festa. E para minha surpresa, o senador Romero Jucá tinha conseguido

alocar recursos em torno de trinta e cinco milhões para o Município
de Mucajaí, com aproximadamente quatorze mil habitantes. E, fiquei
surpreso que até o prefeito Gordo Lopes de Mucajaí falou que em
2010, não foram só trinta e cinco, mas cinquenta milhões. Então,
este é só um dos fatos que comprovam a força do Senador, como
parlamentar.

Então, com relação à imprensa, como o Deputado Brito
falou, eu mesmo teria todos os motivos para ficar chateado com
alguns profissionais da imprensa. Mas, eles não são os verdadeiros
responsáveis pelas matérias tendenciosas. Quem deveria ser punido de
alguma forma, são os editores chefes ou os donos de jornais que
forçam o jornalista, pois ele já trabalha com dificuldades
principalmente aqui em Roraima. Tenho amigos na imprensa que são
verdadeiros heróis. Quando se fala que a imprensa é tendenciosa, não
é o jornalista o responsável pela matéria e sim quem os força a fazer
matéria tendenciosa. Então, quero me solidarizar com o Senador e
dizer que isso é lamentável.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá continua. – obrigado,
deputado pela sua colaboração, queria dizer pegando o gancho dos
apartes, tenho certeza que Vossas Excelências e eu preferimos ser
alvo de injustiças a ter uma imprensa controlada no País. O Deputado
Brito falou muito bem que a imprensa nos ajudou a consolidar a
democracia. E de fato ajudou então, eu tenho certeza que, hoje, temos
que nos orgulhar da imprensa livre do Brasil. Eventualmente, injustiças
serão cometidas, mas o que me parece é que alguns setores da imprensa
perderam a capacidade de auto crítica, perderam a capacidade de
reconhecimento de seus erros e um pouco de sua humildade. E, se essas
são características que todos nós devemos manter dos mais pobres aos
mais ricos, dos mais cultos àqueles que não tiveram tantas
oportunidades, tenho certeza que reconhecer os erros e assumi-los,
são qualidades que não podem faltar a nenhum setor da sociedade,
especialmente à imprensa pela importância que adquiriu hoje em dia.
Então, que tenhamos sempre uma imprensa livre, próativa,
investigativa que ajude o Brasil, mas que tenhamos uma imprensa
cercada de humildade, cercada de uma condição de vir a público
reconhecer seus erros. Concedo um aparte ao Senhor Deputado
Marcelo Cabral.

Aparte concedida ao senhor Deputado Marcelo Cabral -
Uno-me aos Senhores Deputados, em especial ao do Deputado
Rodrigo, quero dizer que só se joga pedra em árvore que dá frutos,
esse é um ditado popular. Nós sabemos do desempenho do Senador
Romero Jucá, do seu trabalho em todo o Brasil, em especial em
Roraima, por onde ele é Senador. É como o Marcelo Natanael
lembrou:  ele aloca recursos para todos os Municípios,
independentemente de que o apoiou, ele quer o desenvolvimento do
Estado de Roraima, ele é diferente, é um político que ajuda o Estado
de Roraima. Quero dizer que a imprensa com certeza falou sobre
aquelas matérias, e vai falar depois a real e negativa que não tem
nada haver com isso na política, quero dizer que o Senador Romero
Jucá pessoa pública muito me orgulha em ser um de seus parceiros
políticos há mais de dez anos. Reconheço o seu trabalho, e que ele é
de fundamental importância para o Estado de Roraima.

É notório o compromisso que ele tem com este Estado. Para
a prefeitura do Amajarí, ele alocou vários milhões é desta forma que
ele vê o desenvolvimento, hoje ele é um político de reconhecimento
nacional, é o quarto político mais influente do Brasil, quer dizer, é
motivo de satisfação para nós roraimenses, não só para quem votou
nele. Quero parabenizar Vossa Excelência pelo seu pronunciamento,
o fato é que todos nós que somos político temos nossa vida pública,
muitas vezes exposta destorcida. O ideal é que a imprensa falasse a
verdade, não com tendenciosidade. Parabéns pelo vosso
pronunciamento.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Coronel Chagas – o
Senador Romero Jucá transcende Roraima, ele transcende Governos,
ele foi líder do segundo Governo do Fernando Henrique Cardoso,
por quatro anos, ainda por oito anos no Governo Lula, já somam
doze anos. Agora, escolhido pela Presidenta Dilma para ser líder do
seu Governo. Liderança do Governo Federal não é tarefa para qualquer
um, muita competência e muita articulação política, é uma disputa de
poder muito grande. O Senador tem sido convidado pelos últimos três
Presidentes para ser líder, aquele que vai defender o Governo, vai
colocar em pauta as matérias de grande interesse da Nação. É Senador
por Roraima um Estado pequeno, com menos de quinhentos mil
habitantes, uma representação de votos no País é pequena, mas temos
um Senador de grande prestígio que, ao longo de doze anos vem sendo
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líder do Governo.  É claro que ele, ao defender o Governo, ao apresentar
propostas, muitas vezes, contraria muitos interesses, e esses em razão
desses interesses contrariados é que busca muitas vezes uma forma de
desacreditar aquele que contraria. Eu acredito que isso seja o motivo
dos ataques contra o Senador.

Então, eu estou tranqüilo quanto a isso. Estou convicto que o
Senador Romero vai provar de forma cabal de que não tem
envolvimento algum, e jamais esteve em ações dessa natureza. Os
órgãos formadores de opinião vão ter que se retratar, se não for de
forma espontânea, que se faça através da justiça. Estendemos nosso
abraço ao Senador, que se constitui o qual eu tenho em orgulho para
nós como Senador do Roraima, defendendo os interesses não só do
Estado, mas da Nação no Governo da Presidente Dilma. Muito
obrigado!

Aparte concedido ao Senhor Deputado Chico Guerra -
Aparte concedido ao Senhor Deputado Chico Guerra – O

Senador Romero Jucá é o Senador do Brasil ele está com quase dez
anos como líder do Governo, contribui muito ao desenvolvimento
não só do Estado de Roraima como do País, todo Estado da federação
gostaria de ter um Senador do quilate dele. Portanto ao Senador o
nosso abraço e confiança, e diga a ele que pela grandeza que ele
representa, é inevitável esse tipo de ataque, sempre vai aparecer, esse
não é o primeiro nem será o último. Desejo que ele continue firme,
este Estado precisa dele e o País também.

Aparte concedido à Senhora Deputada Aurelina Medeiros
– esse tipo de ataque não é nenhuma novidade, é o que tem hoje na
imprensa, e até eles programam as maldades para ferir alguém, e a
gente fica sabendo. A gente já fica sabendo que aqui andou um repórter,
cujo objetivo era de alguma forma denegrir a imagem de alguém. É
esse o jogo da imprensa, quando fica a serviço da maldade. Diante
disso a Aurelina não consegue calar, às vezes, até muito atrevida.
Mas eu quero dizer que isso é de se esperar, o Senador Romero Jucá,
como disse o Deputado Chico Guerra, transcende ao representar o
Estado de Roraima, pois ninguém conseguiu ficar tanto tempo tendo
êxito em uma árdua função ao ser líder. A gente sabe disso, ninguém
conseguiu fazer o que o Senador Romero Jucá fez e continua fazendo.
Eu acho que, se assim não fosse não estaria aí com a Presidenta
Dilma, como líder do Governo novamente.

Eu quero que ele tenha conhecimento, foi pela primeira vez
que eu me vinculei ao Senador Romero Jucá politicamente, me
orgulho muito disso, quero que ele saiba, é provado nas urnas que ele
tem o apoio do povo de Roraima. Quero que o povo saiba que é mais
uma manobra para tirar o nosso Estado, parece que o nosso Estado
não tem o direito de aparecer em lugar nenhum. O que a gente quer é
que a população saiba que é mais uma manobra, não contra ele, mas
contra o Estado de Roraima. Transmita a ele o nosso apoio.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá - Muito obrigado a todos
que me apartearam e solicito a Casa que incorpore todos os apartes ao
meu discurso, com muito orgulho e honra.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Escutava o seu
pronunciamento, e como líder do Governo, e como seu amigo pessoal,
e pelo respeito que eu tenho ao Senador Romero Jucá, o que ocorre
com a grande imprensa nacional é que quando um Estado pequeno é
destaque nacional, isso incomoda a elite brasileira. E o Senador Romero
Jucá goza desse prestígio, influência e respeito ao longo de sua carreira
política, isso incomoda o Estado de São Paulo, a elite Carioca, Mineira,
que não aceitam que um Estado pequeno da federação tenha uma
liderança do tipo do seu pai no Senado Federal, no cenário nacional.
Declaro-me solidário ao seu pronunciamento e ao seu pai, o nosso
líder Senador Romero Jucá, conte com o meu apoio.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Jalser Renier – Do
meu gabinete acompanhei o discurso de Vossa Excelência. Em primeiro
lugar eu quero me solidarizar com Vossa Excelência e também com o
seu pai. Eu entendo que o Senador Romero Jucá, quanto a uma boa
parte das coisas boas que aconteceram dentro do Estado de Roraima,
direta ou indiretamente, tem as mãos do Senador Romero Jucá,
independente de qualquer Governo, que por aqui esteja. Senhor
Deputado, que acontece com o Senador, se você ler a matéria na
revista Veja, ela bate e assopra, ela reconhece a importância do Senador,
reconhece a liderança e o seu comando no cenário público nacional e
ao mesmo tempo faz algumas críticas destrutivas, consideradas críticas
corriqueiras que a imprensa faz a qualquer homem público deste país.

Então eu quero dizer a Vossa Excelência que isso, na minha
avaliação, não tem nenhuma necessidade... Até de apresentar essa
insatisfação para nós. Para o povo de Roraima, eu digo que é uma

satisfação ter o Senador Romero Jucá como representante do nosso
Estado. Certa vez o Senador Crivela disse que se o Senador Romero
Jucá fosse um dos Senadores do Rio de Janeiro, essa questão do pré-
sal, hoje, tão discutida, talvez o Royalty para ser dividido entre os
Estados brasileiros, Rio de Janeiro não seria penalizado como
possivelmente pode ser.

A importância de um homem de um Estado pequeno, ter a
grandeza de um Estado grande, e a palavra de um Estado grande, sem
dúvida alguma é muito gratificante para nós do Estado de Roraima.
Certamente para muitas pessoas que nos escutam, e para Vossa
Excelência, é um orgulho direto, como Deputado Estadual, ser filho
de um dos homens públicos mais importantes da história da república
brasileira. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – quero terce comentário
sobre a revista VEJA, até agora a gente não sabe o que ela fez, se ela
criticou, ou se elogiou. Saiu a denúncia na “Época”, mas a VEJA fez
uma matéria tratando do longo período que o Senador Romero Jucá
ocupa a liderança do Governo, com se fosse um escolha dele ser líder
do Governo, quem escolhe o líder do Governo não é o próprio líder do
Governo, é o Presidente da República. Na verdade, a revista VEJA
vem dizendo que o Senador foi acusado de uma coisa e de outra,
infelizmente não menciona, deixa implícito, não diz claramente que o
Senador foi inocentado de todas as ações, e aí vem dizer que o Senador
é líder há muito tempo. Graças a Deus, o Senador é líder há mais de dez
anos, e com essa liderança ele conseguiu inúmeras conquistas para o
Estado de Roraima, junto com o esforço de outros políticos. É também
importante que se reconheça que, por meio dessa liderança, o Senador
conseguiu trazer investimentos públicos para todos os Municípios
deste Estado. Então, ele é, sim, o líder de Governo graças ao seu
trabalho e competência. Quero aqui, em seu nome agradecer com
muita humildade a solidariedade da Casa e de todos os Deputados que
aqui se manifestaram, agradeço o apoio de todos vocês. Não será um
achincalhe desses que vai prejudicar a trajetória política de um homem
que neste Estado teve cento e dezoito mil votos, e que conta com a
parceria da classe política e da população, e também é parceiro e
amigo de todos.

Então, agradeço a Casa pela colaboração, compreensão, pelo
tempo, e a todos os que me apartearam. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Senhor Presidente,
Senhoras e Senhores Deputados, Senhores aqui presentes, imprensa.

Na condição de Presidente da Comissão da Indústria Comércio
e Turismo, no período de trinta de março a quatro de abril, visitei um
Estado que tem similaridades com o nosso Estado, na busca de uma
interação com a nossa economia no sentido de desenvolver o turismo,
indústria e o comércio. Eu não fui visitar os Estados do Sudeste ou Sul
do País, por haver disparidades monstruosas com o nosso Estado, mas
a região Norte e Nordeste são regiões que além de ter pessoas com o
mesmo nível de empreendendorismo, nós temos peculiaridades em
que possamos juntos formar parcerias e desenvolver economicamente
o nosso Estado, como o Estado do Ceará, o Estado de Pernambuco,
Piauí e Maranhão estão se desenvolvendo, principalmente, na questão
produtiva do milho, da soja e derivados do leite. No Estado do Ceará,
é muito interessante, todos sabem o projeto municipal na Cidade de
Juazeiro, chamado Horto Municipal, atrai milhares de pessoas de
todos os outros estados da federação brasileira e até de países vizinhos.
Também os que vão visitar a estátua do Padre Cícero, nacionalmente
conhecida, gera divisas através do turismo religioso. O Município tem
crescido, tem 250 mil habitantes onde o turismo religioso está sendo
uma das suas principais fontes de economia. Por que não dizer, em
nosso Estado, não o turismo religioso, mas o turismo ecológico possa
trazer essas divisas? Nós temos o Deputado Marcelo Cabral do
Amajarí, município com potencialidades para desenvolver o turismo,
o Município do Uiramutã, também, tem essas potencialidades. O Monte
Roraima onde também podemos explorar essas nossas riquezas
nacionais de maneira acordada com a nossa Constituição, para gerar
divisas para o nosso Estado. Juazeiro se tornou tão conhecido através
do projeto de divulgação. Temos aqui os atrativos, precisamos da
infraestrutura e de um projeto de divulgação. Lá se divulga através de
canais de website, através de programas televisíveis e de imprensa.
Nós também podemos fazer um projeto semelhante, criar infraestrutura
para que o nosso Estado saia da economia do contracheque. Visitei,
também, o pólo comercial em notória ascensão, onde trabalham em
sistema de distribuição e pequeno atacado, uma nova modalidade de
comercialização chamada atacadão, com venda no atacado e varejo,
também atendem as pessoas com serviço de pronta-entrega, porém o
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recebimento é só à vista, portanto, os preços são bens menores e
desoneram financeiramente aqueles que vão lá comprar: os pequenos
comerciantes, os médios e o consumidor geral. Essa modalidade ainda
não tem aqui, estou levando a idéia para a Associação dos Distribuidores
e Atacadistas, está em pauta para, na próxima reunião, debater a
possibilidade de instalar uma dessas modalidades nos municípios
vizinhos e na periferia da nossa cidade, onde a renda per capita é
menor. Visitei também as instalações do SEASA que está em fase de
pagamento, para receber todos aqueles produtos que vêm do setor
produtivo, como os derivados do leite, da cana-de-açúcar. O Estado,
em parceria com os Municípios, desenvolveu esse projeto e hoje
aquela região está em ascensão. Nós precisamos transformar Roraima
em um pólo de desenvolvimento muito maior do que é hoje aquela
região do interior do nordeste. Enfim, gostaria de enfatizar para os
nobres colegas a necessidade para, juntos, trabalhar em prol dessa
matriz econômica tão sonhada por todos. O Deputado Jean, em seu
pronunciamento, ponderou muito bem a necessidade, Deputado
Chicão, a necessidade de termos outra matriz econômica, pois só
teremos uma possibilidade se investir com força no setor produtivo
para, a exemplo daquela região, produzir leite e seus derivados, o
milho, a soja e, a partir daí, transformar em ração para produzir
frango para o consumo local, e exportação. Por que não quebrarmos
esse gargalo visto que a Amazônia não pode produzir a cana-de-açúcar,
então, nós e começarmos a produzi-la? O nosso sonho é que o Estado
de Roraima possa produzir para a exportação, atendendo as necessidades
locais e a de países visinhos. Sonhamos também que o turismo em
Roraima se transforme em realidade para desenvolver esses dois setores
tão importantes, inclusive que atendam a demanda de emprego de
nossos jovens. Deputado Chicão, gostaria de colaborar com Vossa
Excelência, como membro da Comissão que tanto tenta alavancar o
setor produtivo, para juntos elaboramos esse projeto de
desenvolvimento sustentável para nosso Estado.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Chicão da Silveira
– Muito me honra apartear Vossa Excelência, conhecendo a sua
valentia, a sua coragem em trazer ao debate, nesta Casa, assunto sobre
geração de emprego e renda. Tamanha é a preocupação de Vossa
Excelência que faz parte de uma bancada de minoria, mesmo assim,
tenta conhecer os Senhores Deputados quanto à importância da ampla
discussão para promover o crescimento econômico deste Estado. Eu
tenho acompanhado de perto a atuação de Vossa Excelência. Faço
apenas uma observação na fala de Vossa Excelência, até perguntei
para uma pessoa se Vossa Excelência nasceu no Juazeiro do Norte,
pois ouvi uma crítica, as pessoas devem acabar com essas coisas, de
pensar em destruir o ser humano, diziam que Vossa Excelência, antes
de ser Deputado, não tinha as devidas condições financeiras de voltar
a sua terra natal. Veja bem, Deputado, da forma como conhecemos
Vossa Excelência, não precisava usar as suas prerrogativas de Deputado
pra visitar uma cidade tão maravilhosa como a Juazeiro do Norte, que
tanto conheço. Vossa Excelência foi lá buscar experiência,
conhecimento daquelas pessoas sobre geração de emprego e renda no
Nordeste. Então, a minha observação é que Vossa Excelência não se
deixe levar, não perca tempo com essas picuinhas, pormenores, de
certas pessoas que não querem ver o crescimento e a grandeza do
Estado, só procuram denegrir a boa imagem das pessoas. Sou solidário
a Vossa Excelência, parabéns pela atuação junto a este parlamento e
continue trazendo matérias que mereçam amplas discussões em favor
do nosso Estado. Parabéns.

O Senhor Deputado  Brito Bezerra – Muito obrigado,
Deputado Chicão. Quero confirmar a Vossa Excelência, que não sou
de Juazeiro. O jornalista que publicou essa informação sequer buscou
saber qual a minha naturalidade, pois sou de Milagres. Por fim, gostaria
de agradecer a todos e dizer da minha vontade em atual em trabalhar
em prol do nosso povo. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Não havendo mais
nenhum Deputado inscrito para o Grande Expediente, passamos para
a Ordem do Dia, discussão e votação de Requerimento de Pedido de
Informação nº 03/11, que solicita ao Presidente do IPER informações
daquele órgão, de autoria do Deputado Soldado Sampaio; e do Projeto
de Lei nº 004/11, que “Fixa o índice de revisão geral anual, preceituado
no artigo 37, X, da Constituição Federal de 1988, exercício 2011,
para as remunerações, proventos e pensões dos servidores ativos e
pensionistas da Defensoria Pública do Estado de Roraima”, de autoria
da Defensoria Pública de Roraima; em primeiro turno, do Projeto de
Lei Complementar nº002/11, que “Fixa o índice de revisão geral

anual, preceituado no artigo 37, X, da Constituição Federal de 1988,
exercício 2011, para as remunerações, proventos e pensões dos
servidores ativos e pensionistas da Defensoria Pública do Estado de
Roraima”, de autoria da Defensoria Pública de Roraima”; e do Projeto
de Lei Complementar nº008/11, que “cria gratificação especial, no
âmbito do primeiro grau de jurisdicação, nas Comarcas da capital e do
interior”, de autoria do Tribunal de Justiça; e, em segundo turno, do
Projeto de Lei Complementar nº007/11, que “Altera dispositivos da
Lei Complementar nº142/08, e dá outras providências”, ambas de
autoria do Tribunal de Justiça.

Suspendo a Sessão pelo tempo necessário para que as Comissões,
em conjunto, possam emitir Parecer aos Projetos de Lei nº 002/11 e
008/11, bem como ao Projeto de Lei nº 004/11.

Reaberta a Sessão.
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Declaro por reaberta

a presente Sessão. Informo aos Senhores Deputados que a discussão e
votação do Projeto de Lei nº 004/11 e dos Projetos de Lei Complementar
nº 002/11 e 008/11, ficam transferidas para a próxima Sessão.

Solicito ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura de
Requerimento nº 003/11.

O Senhor Primeiro Secretário (Brito Bezerra) - (Lido o
Requerimento nº003/11).

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Coloco em discussão
o Requerimento. Não há nenhum dos Senhores Deputados que queira
discutir a matéria, coloco-a em votação. Os Deputados que forem
favoráveis, permaneçam como estão.

Dou por aprovado o Requerimento.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Projeto de Lei nº 007/11.
O Senhor Primeiro Secretário (Brito Bezerra) – (Lido o

Projeto de Lei nº007/11).
O Senhor Presidente (Chico Guerra) - Coloco em discussão

o Projeto de Lei nº007/11.
O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente, só

para encaminhar pela Liderança da Maioria. Esclarecer que esse é o
projeto que votamos ontem, em primeiro turno, que dá reajuste ao
Poder Judiciário. Então, a orientação é para que votem, sim.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) - Em votação as
matérias, votando sim, os Senhores Deputados aprovam a matéria e
votando não, rejeitam-na.

Dou por aprovado, em segundo turno, o Projeto de Lei nº007/11.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Projeto de Lei Complementar nº011/11.
O Senhor Primeiro Secretário (Brito Bezerra) – (Lido o

Projeto de Lei Complementar nº011/11).
O Senhor Presidente (Chico Guerra) – Coloco em

discussão, em segundo turno, o Projeto de Lei Complementar
nº011/11.

Não havendo nenhum dos Senhores Deputados que queira
discutir a matéria, coloco-a em votação. Votando sim, os Senhores
Deputados aprovam a matéria e votando não, rejeitam-na.

Dou por aprovado, em segundo turno, o Projeto de Lei
Complementar nº011/11.

Não havendo mais matéria para a Ordem do Dia, passaremos
para Explicações Pessoais.

O Senhor Deputado Mecias de Jesus – Senhor Presidente,
meu Expediente de Explicações Pessoais é tão somente para pedir a
Vossa Excelência, Mesa Diretora da Casa, uma manifestação com
relação ao Requerimento assinado pelos Deputados pedindo uma CPI.
Nós já estamos há alguns dias com esse protocolo na Mesa, com
número de assinatura suficiente. Todos os dias ouvem reclamações da
nossa população com relação à saúde do nosso Estado, e nós
gostaríamos de sair da retórica e de fato entrar em atos que defendam
os interesses da sociedade de nosso Estado. Solicito a Vossa Excelência,
democrático como é, que autorize a instalação da CPI da Saúde, para
que os Deputados possam de fato investigar o que está sendo feito com
o dinheiro destinado para saúde do Estado.

Segundo, requeiro a Vossa Excelência, que solicite ao
ITERAIMA a documentação aprovada no Requerimento do Pedido
de Informação nº002, nós pedimos ao ITERAIMA vários
documentos que vão nos basear com relação às informações
confirmadas aqui no plenário da Casa pelo próprio Presidente
ITERAIMA Márcio Junqueira de que há indício de grilagem de
terras em nosso Estado. Temos informações que grupos externos
estão adquirindo áreas de 100, 200 mil hectares de terras, outros
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que estão requerendo o subsolo em áreas em nosso Estado para
extrair o minério, ouro, diamante, para extrair o que tem de valioso
em nossas terras. É preciso ver isso, Senhor Presidente, temos
obrigação legal, constitucional, Roraima brigou muito para passar
as terras para o Estado de Roraima. Agora não podemos deixar que
essas terras sejam distribuídas em dois, três meses de forma vulgar,
covarde, irresponsável, quando verdadeiros pais de famílias não
terão condições de trabalho se continuar desse jeito sem um pedaço
de terra para poder trabalhar, vamos ser amanhã o Pará, Mato
Grosso, de hoje, se não tivermos o cuidado, a responsabilidade de
exigir  agora que pare com essa verdadeira fábrica de
georreferenciamento de venda de terras. Existe gente andando com
mapas de terras, georreferenciadas procurando quem queira comprar
por 15 mil, 20 mil, 30 mil reais, isso é um absurdo. Solicito, pois,
que requeira ao Presidente do ITERAIMA na forma legal já
aprovado por esta Casa. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Chicão da Silveira – Senhor Presidente,
gostaria de pedir a Vossa Excelência que se faça constar na Ata desta
Audiência, quando o Deputado Soldado Sampaio usou  o termo
“Rainha da Inglaterra”, tive o privilégio de estar presidindo a Audiência
Pública, e solicito ao Setor Taquigráfico desta Casa que retirasse a
palavra, parece que está querendo fazer uma celeuma quando se referiu
ao Secretário de Segurança Pública. Tenho certeza que não foi para
ferir a honra do Secretário.

O Senhor Deputado Soldado Sampaio – queria aproveitar
este espaço para manifestar o nosso pesar pela morte do conterrâneo
meu, da cidade Pedreira – Maranhão, do então Governador Jackson
Lago semana passada, uma grande liderança política naquele Estado,
chegou a ser Governador por três vezes, foi Prefeito de São Luis, foi
considerado o melhor Prefeito no Brasil. É uma perda muito grande
para o Maranhão. Em nome da comunidade maranhense da qual faço
parte, estarei apresentado uma Moção de Pesar aos familiares do
então Governador Jackson Lago.

Outra situação que gostaria tratar é sobre o encontro no
Estado do Amazonas, uma Audiência Pública na Assembleia
Legislativa na qual tratamos da PEC 300. Estávamos representando
os policiais militares e Corpo de Bombeiros de Roraima. Fomos em
caravana num ônibus, mais de 50 policiais participaram do evento
junto com representantes de vários Estados do Norte: Rondônia,
Acre, Amazonas, Pará, Roraima. No encontro elaboramos uma carta
direcionada aos Senadores da Região Norte, também, também à
Presidente Dilma e aos Deputados Federais, solicitando celeridade
na votação da PEC 300, no segundo turno, na Câmara, bem como
foi definido um calendário de manifestação. E, neste sentido,
acontecerá encontro inclusive em Brasília nos meados de junho e
julho, onde estarão representantes dos policiais do Brasil, aí coube a
este Deputado a missão de coordenar essa frente na região norte,
para que possamos levar o máximo de policiais e bombeiros para dar
celeridade à votação da PEC 300.

Com relação ao posicionamento do Deputado Chicão na
Audiência Pública durante a qual eu me referir não à pessoa do
Secretário, mas à atual estrutura da segurança pública do nosso Estado,
cujo Secretário, no meu ponto de vista, e peço que não retire a
expressão, e mantenha o meu posicionamento, que o Secretário de
Segurança Pública, por não coordenar de maneira efetiva as políticas
de segurança pública do nosso Estado, me parece mais Rainha da
Inglaterra, reina, mas governa. Foi nesse sentido, nada contra a
pessoa do General Eliezer Monteiro, inclusive, segundo os meios de
comunicação divulgam que eu não o reconhecia como General, em
momento algum isso foi discutido, mas foi a balia. Em resumo, o que
nós queremos é chamar atenção, é fazer com que o Secretário de
Segurança do nosso Estado, assim como os demais Estados, seja
realmente responsável pela coordenação de políticas públicas na
área de segurança pública, e não como hoje se encontra um jogo de
vaidade entre vários gestores, e a maior vitima desse processo é a
segurança pública do nosso Estado. E, em relação a qual presenciamos
aqui na Assembleia Legislativa, durante a Audiência Pública,
empresários, cidadãos, servidores, e vários Deputados, em seus apartes
confirmaram o que falta é um modelo de gestão, pois o que está aí
faz com que o secretário não tenha autoridade para conduzir a
secretaria de segurança pública. Esse foi o nosso posicionamento
naquela oportunidade. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Jalser Renier – Senhor Presidente, a
minha colocação refere-se à secretaria de segurança pública, na época
do Governo Neudo, estudava aqui a possibilidade de unificar as

policiais, mas caiu por terra por uma questão institucional e estrutural
das próprias secretarias. A Assembleia Legislativa, até para dar mais
condição à própria instituição de segurança pública, aprovou aqui
uma PEC que dá autonomia administrativa para a própria secretaria
de segurança pública. É bem verdade que o secretário de segurança
pública cuida da parte estrutural. Agora, o problema da segurança
pública não é figura do General Eliezer Monteiro, que tem feito
um excelente trabalho, o homem mais preparado deste Estado, tem
zelo pelo patrimônio público, que tem responsabilidade e história de
sua vida profissional. A Segurança Pública é uma questão de pessoas,
questão estrutural é uma questão de se entender, cada um tem que
cumprir sua parte. O Poder Legislativo, na aprovação da PEC,
apresentou o que a polícia civil, os delegados, agentes e todos queriam,
eles diziam aqui em alto e bom som, se tivesse a desunificação, que
apresentassem um projeto de lei para que polícia tivesse autoridade,
autonomia sobre seus próprios recursos, resolveria o problema. E a
Assembleia Legislativa assim o fez, o Governador assim o fez,
enquanto a secretária continua dessa maneira. Essa é uma questão
dos próprios agentes que a todo o momento e qualquer instante
querem fazer greve, isso tem que levar em consideração. Hoje, devo
dizer a Vossa Excelência que a polícia militar, nos últimos anos,
evoluiu muito mais que a segurança pública, mas não foi por conta
que o governo beneficiou mais a policia, ou menos a policia civil ou
mais a policia militar, não. É uma parte estrutural, é porque cada
cidadão que está investido na condição policial tem que fazer sua
parte, cumprir o seu papel de cidadão, o aparelho policial é precário.
Eu concordo com Vossa Excelência que é precário, mas uma parte
não pode ser amputada, isto é, a questão de gestão do comando
daquela secretaria que, repito, um dos homens públicos mais
preparados hoje em nosso Estado. Obrigado.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Senhor Presidente,
quero comentar e corroborar as palavras do Deputado Mecias,
preocupado com a possibilidade de ver Roraima amanhã transformada
no Estado do Pará e no Estado do Mato Grosso: Aproximadamente 20
anos atrás, o Estado do Mato Grosso sequer aparecia em dados
estatísticos sobre produção agrícola no processo do agronegócio, hoje
é o maior exportador de grãos do país, superou o Rio Grande do Sul,
Paraná. Gostaria que Roraima, no futuro, fosse Mato Grosso. E, em
relação ao Estado do Pará, por ser o maior exportador do país. E o
projeto Vale do Rio Doce emprega no interior do Estado do Pará, na
área de mineração, mais de 70 mil pessoas. Então, eu gostaria de ser
um Pará, no futuro. E, como professor de história, me orgulharia
muito chegar no futuro e fazer uma palestra e dizer que valeu a pena o
Estado explorar a parte mineral e agronegócio. Deputado Erci tem
uma vasta experiência na agricultura, conhece a pujança do Estado do
Mato Grosso, hoje, no agronegócio e geração de emprego, melhores
condições devida, quando centenas de pessoas de todo rincão do Brasil
vão em busca de oportunidade naquele Estado. Parabenizo o Deputado
Mecias, quando ele manifesta suas preocupações com o problema do
nosso Estado, olhando o futuro mostra dois importantes Estados da
nossa federação, como Pará e Mato Grosso. Enfim me solidarizo com
a posição dele, torço, desejo que Roraima como o Pará e Mato Grosso
no futuro. Obrigado.

A Senhora Deputada Aurelina Medeiros – Senhor
Presidente, ouvia o Deputado Jalser sobre a questão da segurança, e
quero fazer uma observação na questão da unificação ou do Comando
único da polícia no Estado de Roraima. Nós apenas criamos uma lei
que dá autonomia administrativa e financeira aos delegados, entretanto
o que existe, aqui, são vaidades, brios ofendidos, ninguém quer ser
comandado por ninguém. Sabe-se o que está acontecendo no Rio de
Janeiro, cujo Secretário Segurança comanda os órgãos de segurança,
onde a ordem é uma só, isso é unificação de polícia, ninguém vai
deixar de ser Comandante da PM, não vai deixar de ser Presidente do
DETRAN, mas a política de segurança pública teria um único comando.
Lembro que no dia da Audiência Pública da Segurança, o Deputado
Soldado Sampaio falou que o Secretário de Segurança que mais parecia
ser Rainha da Inglaterra. E parecia ser mesmo, e não era para ficar
ofendido, não. O Secretário de Segurança, ele próprio tem que
comandar. Agora, em Roraima, o brio das instituições da vaidade,
orgulho, não adianta ser comandados por A, que dizer, não vou ser
comandado por B ou C. Aí falta força de governo para instituir o
sistema único de segurança do Estado de Roraima. Informo que já
solicitei à polícia civil encaminhar para esta Casa, o local de lotação
dos servidores, os quais, conforme disseram aqui, estão fazendo falta à
polícia. Na oportunidade, falei que, na Assembleia Legislativa, há três
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servidores da polícia civil. Mas como disseram e ficou para o público
a conotação de que as pessoas estão no poder legislativo. Gostaria que
fosse encaminhado pela Casa, eu solicitei, deve constar nas Atas, que
nos encaminhe o local de lotação desses servidores policiais civis e
militares. Obrigado.

O Senhor Deputado Erci de Moraes – Senhor Presidente,
quero aproveitar o Expediente de Explicações Pessoais para convidar
os Deputados, membros da Comissão Especial Externa, com o objetivo
de acompanhar o Projeto de Reforma Política em tramitação no
Congresso Nacional, convidá-los para, aqui mesmo, no Plenário
instalar esta Comissão. Os Senhores Deputados: Erci de Moraes,
Flamarion Portela, Jalser Renier, Naldo da Loteria e Rodrigo
Jucá. Obrigado.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente, quero
dar uma contribuição prática ao assunto debatido levantado pelos
Deputados Mecias e Joaquim. Hoje, a base cartográfica do Estado
de Roraima localizada na SEPLAN, eu queria sugerir ao líder do governo,
ao Deputado Mecias Presidente da Comissão de Terras e a todos os
membros da Comissão, encaminhar ao Governo do Estado a solicitação
de transferência dessa base cartográfica da SEPLAN para o ITERAIMA,
que é quem trata das nossas terras aqui e não a SEPLAN. Com certeza,
isso vai facilitar muito na fiscalização, na agilidade dos processos do
ITERAIMA, hoje o governo já tem um projeto de escala muito preciso,
certamente vai fazer com que o ITERAIMA faça um trabalho muito
menor e diminua as tentativas de fraude, de irregularidade, de grilagem.
Então, peço aos nobres Deputados Mecias e Joaquim Ruiz, sugerir isso
ao governo, não cabe à SEPLAN ficar tratando de terras, mas cabe ao
ITERAIMA tratar dessa parte. Então, fica essa sugestão de ordem
prática a Vossas Excelências. Obrigado.

O Senhor Deputado Flamarion Portela – Senhor Presidente,
Senhores Deputados, a questão de terras tem nos preocupado,
recebemos tantas denúncias, às vezes, até duvidemos se determinada
denúncia tem fundamento. Acontece que chega um pedaço de
documento, depois chega outra parte, e a gente vai ficando cada vez
mais inseguro. Nós esperamos ver concretizada a transferência dessas
terras. Houve um grande esforço quando o Senador Romero Jucá fez
uma parceria com o governo, agenciou junto ao Governo Lula, que
assinou essa medida provisória no início de 2009, há mais de dois anos
que essas terras estão sendo transferidas. O INCRA tem feito sua
parte, transferindo para o Estado, mas as denúncias são grandiosas.
Vou citar um caso: o Chai pegou uma terra próxima ao matadouro.
Ontem, o jornal estampou que o ITERAIMA iria cancelar a concessão
do título para o sobrinho do Chai, com a finalidade de fazer cinco mil
lotes, aqui na nossa cara. Trata-se de terra pública colocada à venda
para transformar em voto a terra pública, um bem público, enquanto
há pessoas aqui evadindo áreas, virou moda, os proprietários de lotes
urbanos estão inseguros. É papel do Estado, Governo dar segurança
jurídica ao cidadão. Temos visto a nossa briosa polícia militar tirar os
invasores. É preciso oferecer segurança jurídica e não insegurança.
Nós não podemos conviver com a situação de dúvidas. Está na hora
das autoridades se debruçarem em cima desta questão, esclarecer, tirar
toda e qualquer dúvida para o bem do progresso de Roraima. Os
proprietários de terra, hoje, estão inseguros se vão planejar, investir,
fazer qualquer aplicação financeira, porque não sabem se terão retorno.
O Deputado Mecias citou Mato Grosso, que hoje é exemplo de sucesso,
mais porque teve durante muitos e muitos anos, desde a época quando
tive oportunidade de ser Vice-Governador de Roraima, 1999, no
encontro que teve com Dantes de Oliveira Governador daquele Estado,
e sua assessoria, através da Secretaria do Meio Ambiente e outra
Secretaria de desenvolvimento, faziam uma explanação do que eles já
tinham de georreferenciamento algo primoroso, e mesmo com esse
algo primoroso foi substituído por braile, algo mágico. Houve
questionamento, pois muita coisa não estava certa. Embora bem feito,
ainda falta algo. Imagine, essa coisa feita meio empiricamente, nós
estamos no trabalho empírico. Deve haver a consciência no
consistente, e apostar nele, que é fundamental para o sucesso e
progresso de Roraima.

O Senhor Coronel Chagas - Senhor Presidente, faço uso da
palavra para debater esta questão que foi objeto da discussão de
alguns colegas. Quando convidarmos qualquer que seja a pessoa da
mais simples até a mais alta autoridade, nesta Casa, temos o dever de
tratá-la com maior respeito possível. A questão da segurança pública,
o tratamento entre chefes, gestores de pastas, nunca esteve tão bem
como atualmente em nosso Estado. Há uma harmonia perfeita entre
os comandos de instituições, isso se observa nas inúmeras operações,

realizadas de forma integrada. Existe instalada em nosso Estado que
chamamos gabinete de gestão integrada, que é um órgão vinculado
diretamente ao Secretário de Segurança Pública, que tem a
competência para reunir, periodicamente, diversas vezes por mês se
for necessário, os gestores de segurança pública para fazer o
diagnóstico do período do que está acontecendo, e estabelecer ações
policiais para combater algum fenômeno, onda de violência em
determinada área. Isso está sendo feito há muito tempo,
especialmente, agora na gestão do General Monteiro, há uma
harmonia entre o Comandante da PM, Delegado da Polícia Civil,
Secretário de Segurança, e não só os órgãos Estaduais, os federais são
convidados para participar. Então essa alusão que fulano, sicrano é
secretário e não comanda isso não procede, porque o que existe é
uma gestão integrada, assim como em diversos outros Estados, cada
órgão tem sua peculiaridade, o que se deve sempre é dar apoio e
condições a esses órgãos para que eles possam cada vez melhor
cumprir a sua missão constitucional. Não podemos, no entanto trazer
alguém aqui e, de forma jocosa, tentar criar uma instabilidade ou uma
desarmonia que não existe, a polícia militar cumpre sua missão,
polícia civil cumpre a sua, DETRAN, também, a SEJUC outra pasta
que cumpre com sua missão na base. O Secretário de Segurança
coordena a política, elabora a política pública do Estado, assim tem
sido feito e com certeza continuará sendo feito. Não podemos e,
repito, nós a titulo de criar confusão, criar instabilidade quando
convidamos autoridades, ao contrário, temos que dar o devido
respeito. Se houver uma critica a fazer, faça, mas, sem nunca colocar
palavras ofensivas, conforme foi colocado, e fui objeto de discussão.
Eu não estava, aqui, no momento, caso contrário teria feito a correção
no ato, como deveria ter sido feito, Deputado Chicão tomou uma
posição que a respeito, em apenas retirar, senão daqui a pouco vamos
convidar autoridades que terão o receio de vir aqui, e sofrer um
desrespeito. Era essa a minha observação. Obrigado.

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Senhor Presidente,
nobres Deputados, eu concordo com as palavras do Deputado
Coronel Chagas quando enfatiza a prática do respeito entre os
parlamentares e convidados, aliás, deve haver respeito entre todos,
indiscutivelmente. Mas, Deputado gostaria enfatizar e não polemizar,
que seja respeito mútuo. Após a reunião, aqui, quando houve a
audiência pública, houve uma outra reunião por parte da secretaria
de segurança pública e os supermercadistas, na qual fui acusado, sem
lá estar para me defender, que eu estaria, através da imprensa do
estado, promovendo insegurança pública. Naquele momento, que
representa os supermercados saiu em minha defesa. Então, gostaria
que estas questões não se tornassem pessoais e, caso se houver
divergência nesse sentido, que a gente resolva entre nós mesmos. A
população espera muito mais da gente do que polemizar situação,
encontrar culpados e começar apontar. O respeito deve ser mútuo
entre os poderes, a independência deve ser respeitada entre os seres
humanos. Estou sempre pronto com a secretaria de segurança pública
para debater as questões da segurança pública e colaborar dentro da
melhor maneira e do meu conhecimento. Obrigado.

O Senhor Deputado Marcelo Natanael – Senhor Presidente,
solicito, para esclarecer essas dúvidas levantadas pela oposição,
Deputado Mecias, que seja convocado o Secretário de Planejamento,
o Senhor Aroldo Amora para, nesta Casa, esclarecer as dúvidas, e que
a convocação, por parte desta casa, seja atendida, porque as outras
convocações não foram atendidas. Eu como líder do Governo, vou
cobrar pessoalmente. Mas o Senhor, através de ofício a ser encaminhado
por esta Casa, solicite a presença desses dois secretários, como foi o
caso do Presidente da CAER que foi convocado para vir a esta Casa,
mas até agora não ocorreu, priorizando as que foram feitas e colocando
mais essa em pauta. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Chico Guerra) – na verdade o que
está ocorrendo é falta de agenda.

Não há mais nenhum Deputado que queira fazer o uso de
Explicações Pessoais e mais nada a tratar, declaro por encerrada a
presente Sessão e convoco outra para o dia 07 à hora regimental.

Estiveram presentes os Senhores Deputados: Ângela Águida
Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley,
Chicão da Silveira, Chico Guerra, Coronel Chagas, Erci de
Moraes, Flamarion Portela, Jalser Renier, Jânio Xingu, Jean
Frank, Joaquim Ruiz, Marcelo Cabral, Marcelo Natanael,
Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Rodrigo Jucá, Soldado
Damosiel e Soldado Sampaio.
Aprovada Ata Sucinta em: 07/04/2011
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RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL 
GOVERNO ESTADUAL – PODER LEGISLATIVO 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA 
DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL. 

JANEIRO/2010 A DEZEMBRO/2010 
LRF, ART.55, inciso I, alínea “a” _ Anexo I      R$ 1,00. 

 
 

DESPESA COM PESSOAL 

DESPESAS EXECUTADAS 
 

 LIQUIDADAS INSCRITAS EM 
RESTOS Á PAGAR 

NÃO PROCESSADOS 

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 44.044.635,89 5.349,02 

Pessoal Ativo 
 

44.044.635,89  

Pessoal Inativo e Pensionista 
 

0,00  

Outras despesas de pessoal decorrente de contrato de terceirização 
(art.18, § 1º da LRF). 

0,00  

DEPESAS NÃO COMPUTADAS (LRF, ART. 19, § 1º) (II). 6.652.691.24  
(-) Indenizações e restituições trabalhistas 176.010,30  
(-) Decorrentes de decisão judicial 0,00  
(-) Despesas Exercícios Anteriores  76.876,31  
(-) Convocação Extraordinária (art. 57, inciso I, IN-TCE/RR 001/2006) 3.652.680,00  
(-) IRRF (art. 2º, Inciso I, IN-TCE/RR 001/2006)  2.747.124.63  
ENCARGOS PREVIDENCIÁRIOS (III) 7.189.688,87  
INSS/PATRONAL 6.727.532,39  
IPER/PATRONAL 462.156,48  

TOTAL DA DESPESA LIQUIDA COM PESSOAL PARA FINS DE 
APURAÇÃO DO LIMITE (I-II+III) =IV 
 

44.581.633,52  

RECEITA CORRENTE LIQUIDA–RCL (V) 1.808.837.171,51  

% do TOTAL DA DESPESA COM PESSOAL sobre a RCL =IV/V X 
100 

2,46  

LIMITE MÁXIMO LEGAL (Incisos I, II e III, art.20 da LRF) 
3,19% 

57.701.905,77  

LIMITE PRUDENCIAL (§ único, art. 22, da LRF) – 95%. 54.816.810,48  

FONTE: RCL-SEFAZ/RR – Departamento de Contabilidade; Dados da execução OCF-LINK 3 SEFIN/ALE/RR 
 
 __________________________________    _______ ___________________________________          __________________________________________
 FRANCISCO  DE  SALES GUERRA NETO TATIANE  RODRIGUES BEZERRA DE ANDRADE                   MARIA   SOCORRO G. DE OLIVEIRA. 
                             Presidente da Assembléia    Secretária Financeira                                                 Gerente de Contabilidade da ALE/RR                               
                    PA – 007543/T-4  
                        
                        
                      _______________________________                                                     _______________________________________________  
                            BETANIA THOME AVELINO                                                                               CRISTIANE  ROMENIA  FONSECA DE ALMEIDA 
                                       Diretor a Geral                                                                        Coordenadora de Controle Interno e Externo da ALE/RR 
                                                                                                                                                                                                                       CRC-RR 000531/0-4  

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL 
GOVERNO ESTADUAL – PODER LEGISLATIVO 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA 
DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL 

JANEIRO A DEZEMBRO DE 20010 
LRF, art.54 – Anexo VIII             R$ 1,00 

                                  CRC-RR 000531/0-4 

 
 
_____________________________________  __________________________________________                     ____________________________________________ 
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DESPESAS COM PESSOAL VALOR %SOBRE A RCL 

Total da Despesa Liquida com Pessoal nos Últimos 12 Meses 44.581.633,52  2,46 

Limite Prudencial (§ único, art. 22 da LRF). 54.816.810,48 95 

Limite Permitido (art. 71, da LRF). 0  

Limite Legal (incisos, I, II e III, art. 20 da LRF). 57.701.905,77 3,19 

   

DÍVIDA   

Dívida Consolidada   

Dívida Consolidada Líquida   

Limite Definido por Resolução do Senado Federal   

   

GARANTIAS DE VALORES VALOR %SOBRE A RCL 

Total das Garantias   

Limite Definido por Resolução do Senado Federal   

   

OPERAÇÕES DE CRÉDITO   

Operações de Crédito Internas e Externas   

Operações de Crédito por Antecipação da Receita   

Limite Definido p/ Senado Federal para Op. de Crédito Internas e Externas   

Limite Definido p/ Senado Federal para Op. de Crédito por Antec.da Receita   

   

RESTOS A APAGAR VALOR %SOBRE A RCL 

Total dos Restos a Pagar 387.457,12 0,02 

   

SERVIÇOS DE TERCEIROS VALOR %SOBRE A RCL 

Total da Despesa com Serviços de Terceiros/2010 12.342.642,38 0,68 

Limite, Calculado com Base no Exercício de 1999, do Total da Despesa com 
serviços de Terceiros (art. 72, da LRF) 

  

   

 
RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL 
JANEIRO/2010 A DEZEMBRO/2010 

 
A Lei de Responsabilidade Fiscal – LRF de 04 de Maio de 2.000 regulamenta uma série de questões relacionadas à administração pública 
brasileira e para certificar a sociedade que, doravante, todos os Poderes da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios terão 
que obedecer, sob pena de severas sanções, aos princípios do equilíbrio das contas públicas, de gestão orçamentária e financeira responsável, 
eficiente, eficaz e, sobretudo, transparente. Portanto, em conformidade com os ditames previstos nos artigos 54,55 da LRF, a Assembléia 
Legislativa do Estado de Roraima, publica o Relatório de Gestão Fiscal do 3º Quadrimestre de 2010. 
O Demonstrativo da Despesa com Pessoal para fins de apuração do limite, alcançou no período de Maio/2010 a Abril/2011, o valor de 
R$44.581.633,52(Quarenta e quatro milhões,quinhentos e oitenta e um mil, seiscentos e trinta e tres reais e cinquenta e dois 
centavos), perfazendo o percentual de 2,46% (dois vírgula, quarenta e seis por cento) em Relação à Receita Corrente Líquida – RCL do 
mesmo período, esta no valor de R$ 1.808.837.171,51 (Hum bilhão, oitocentos e oito milhões, oitocentos e trinta e sete mil ,cento e 
setenta e um reais e cinquenta e um centavos), subtraídos os valores referentes ao IRRF, da Despesa Bruta com Pessoal, em conformidade 
com a Instrução Normativa nº. 001 de 07 de novembro de 2006, do Tribunal de Contas do Estado de Roraima. 
Portanto, verificamos a completa conformação ao limite legal estabelecido pela Lei de Responsabilidade Fiscal em seu art. 20, Inciso II, “a” 
e § 1º. Alterados pelo art. 55. Lei n º 735, de 23/07/09, Lei de Diretrizes Orçamentárias, publicada no DOE nº  1144 de 15/09/09 e 
republicada no DOE nº 1153 de 28/09/09. 
 
                                                                                

Boa Vista/RR,15 de abril de 2011. 
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